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「10 月 21 日 永山公民館・市民企画講座・多摩市の社会教育施設のあり方を考える市民と市議会 

議員との対話集会」アンケート・まとめ 2017 年 11 月 2１日報告 

                     共催 多摩市の社会教育を考える会 

 

このたびは、「 永山公民館・市民企画講座・多摩市の社会教育施設のあり方を考える市民と市議会 

議員との対話集会」にご参加いただきありがとうございました。 

今後の公民館事業の参考とさせていただくため、下記のアンケートにご協力ください。  

（該当するところに記入・□にレを差し支えない範囲でお願いします） 

 

① お住まいの地域  レ□多摩市内１１人（地区…鶴牧３人、豊ヶ丘１人、東寺方１人、聖が丘４人、 

落合１人、永山１人 ）  

 

② 年齢  レ□６０歳代 ７人   レ７０歳代 ３人   レ回答なし １人     

 

③ 性別  レ□男性 ５人   レ□女性 ６人 

 

④ 今回の市民企画講座の情報を何で知りましたか？ 

 レ□知人から ５人  レ口講座のチラシ４人（どこで目にしましたか？存続の会３人 、 

コミセン１人 ）レ□その他 （ 会員 ２人  ） 

 

⑤ 公民館を利用したり、事業（講座等）に参加したことはありますか？ 

   

  レ□何回か利用（参加）したことがある ３人（具体的に→老年学、社会教育、関戸地球大学院、 

講座、学習会、映画、自主企画講座（絵手紙）、俳句入門、図書館本館基本構想の講演会など） 

  レ□いつも利用している２人（具体的に→団体登録をして、部屋を借りる、講座に参加する等 ） 

レ□ 回答なし ６人 

 

⑥今回の 市民企画講座の内容について 

レ□満足 １人  レ□やや満足 ６人   レ□やや不満 １人  レ□回答なし ３人 

 

 

⑦ 今回の講座について、感想、ご意見など、ご自由に記入ください。 

                                                   

自由に 

A、一回で語り合える内容ではないので、課題を整理して又、やってください。 

 

B、永山公民館の職員の方のお話しが良かった。（ちゃんと考え、ちゃんと意見を届けたり、話し合うこと 

で、自分も成長する。 

 

C、企画としてはとても良い企画でした。お日柄は、選挙が後から入って、間が悪かったですね。（ せっ
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かくの企画なのに！！）時間的には、土曜の午後あたりでも良かったかも。でも議員の方が選挙でお

忙しい中ある程度来て下さって良かったです。 

 

D、前もって、資料を見たかった。 

 

E、たいへん素晴らしい会、今後も是非続けて欲しい！！ 

 

F、情報交換が十分にできたと思います。 

 

G、時期的に国政選挙の前日という影響がありましたが、もう少し多くの議員に参加してほしかったです。 

  グループ討議のやり方は全員が意見を言えてよかったし、途中でグループの出た主な意見を発表した

事は、どんな意見が出たかがわかって良かったです。でも進行役がそれをもう一度確認する必要があ

ったか、がちょっと疑問でした。グループ討議の時間が減ってしまったからです。 

  議会報告は、年に２度行われているようですが、市民主催の議員との対話集会はとても有意義だった 

  と思います。市民同士の討議の場としても。 

 

H、突然の解散で、１０月２１日が国政選挙の前日となり最悪の条件の中、みんなで参加を呼びかけて、当

日議員７人（後１人は直前にあいさつに来て、帰られました）と、一般参加者、そして公民館職員２

人で合計４０人の参加を得て５つのグループのワークショップも成功したと思います。職員の方がた

と協力して、準備の会合も行えたのは画期的だと思いました。 

 

I、司会がしゃべりすぎですね。もっとコンパクトに発言して下さい。 

 

J、回答なし 

K、回答なし 

 

                                               

 

⑧ 日頃公民館を活用している中で、感じていることなど何でも結構です。ご意見をお聞かせください。 

————————————————————————————————————————————— 

自由に 

A、回答なし 

B、回答なし 

 

C、地域図書館存続運動の中で、公民館とコミュニティセンターの違いなどを知ることになりました。 

  公民館は、市民活動の場所の提供にとどまらず、市民が学んだり活動したりする上ですごく大切。 

  金がないからと言って切り捨てて良いわけがないと思います。それは地域図書館も同じです。ただ、 

  公民館の意義が市民に徹底はしていないので、「社会教育を考える会」の活動はとても貴重です。 

  頑張って頂いている事に感謝。 

 

D、利用料が高い。 

 

E、回答なし 

 

F、市民に役立つ企画をこれからもお願いします。 
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G、登録団体も多く、部屋を予約できないこともありますが、それだけ活発に利用されているという事だと

思います。市民企画講座も利用しやすく、市民提案型講座が開催できるのはありがたいことです。 

もっと利用しやすい料金で（本来は、社会教育法に則って無料が望ましい）、多くの市民にもっと使っ

てもらえるようにしてほしいし、関戸公民館も残していくべきと思います。 

 

H、公民館は、利用料がこれまで３年ごとの見直しで上げられてきて、どんどん使いづらくなっている。 

多摩市では社会教育施設が有料化されて約１０年経つが、このように市民の自由な学びの場を切り捨

て狭めていく施策でなく、公民館の役割を果たしていくのが本筋ではないかと思う。「関戸公民館を廃

止して、永山公民館に統合させる方針は、撤回してほしい」と、かつて、オ—パを建設した頃の周辺

住民の方からも怒りの声を聞いた。 

 

I、回答なし 

J、回答なし 

K、回答なし 

 

—————————————————————————————————————————————— 

⑨ その他————————————————————————————————————————— 

１）図書館について、感じていること、ご意見など 自由に 

 ・地域図書館について 

A、回答なし 

B、回答なし 

C、存続の会で少し活動しています。何としても残していきたいです。そのためには、地域住民も図書館

を支える活動をしていくことが大事だと思っています。 

 

D、主に唐木田を利用。職員の方々の努力が大きい。特に児童館との連携。 

 

E、必須 

F、利用率を高める工夫をしていきましょう。 

G、回答なし 

H、４つの地域図書館が各地域につくられてきた歴史と実績を見ると、これらの図書館が果たしてきた

役割は、多摩市の市民生活に不可欠の公共施設であると、多くの人々が認識しており、その声は、

ますます多くなっている。（各地域館でのこれまでのアンケートから） 

I、回答なし 

J、多摩市の図書館システムにおいて最も大切な施設 

K、回答なし 

 

 ・本館について 

A、回答なし 

B、回答なし 

C、あまり利用しません。でも、中央館としての役割は大切だと思っています。地域館を支える本館であっ
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てほしい。 

D、駐車場が少ない。 

E、さらに展開する事が重要。 

F、回答なし。 

G、回答なし。 

H、本館は、中央館的役割を果たせるよう、実現させていかなければならないと考える。多摩市全域での 

サービス網を拡げ、市民のだれもが利用できるようにするための要として重視すべきである。 

I、回答なし。 

J、地域館をよりよくサポートするために必要。 

K、回答なし。 

 

  ・「多摩市立図書館本館再構築基本構想」について思うこと、自由に  

A、回答なし 

B、回答なし 

C、何回か、策定委員会も傍聴しました。多摩市の図書館利用の現状（地域図書館に支えられている）を 

しっかり踏まえて、本館を位置づけた点で良かったです。場所については、市側の皮算用が先走った

感がなくはないですが。 

D、メンバーが充実していて、傍聴していてためになりました。 

E、回答なし 

F、回答なし 

G、回答なし 

H、現在の７館体制を維持発展させる事は、人口減少時代において、若い子育て世代の人たちにとっても「住

みたくなる多摩市！」になるであろうための、大切な社会的基盤になると考える。現在、私達高齢者

にとっては、認知症予防のためにも、また知的好奇心を育める場としても、図書館が注目されている。 

I、回答なし 

J、評価する。早く基本計画のフェーズに進み、多摩市図書館システムはどうあるべきかを具体的に考える 

ことができる。 

K、回答なし 

 

２）パルテノン多摩について、利用して感じていること、どうあってほしいかなど 自由に 

A、回答なし 

B、回答なし 

C、あのような、バブルの遺産のようなコンクリートの塊を「遺産」に残されて、今の我々としては、 

  悩める。たまに、古文書講座など聞いたりするが、立派な会議室、不要ですね。とりあえず、必要

最低限の補修をして、将来は補修不能になったら、取り壊す、というのが個人的見解。 

D、回答なし 

E、回答なし 

F、回答なし 

G、回答なし 

H、今回の大ホール改修費は、なるだけ抑えて、（豪華な材料を使っていた箇所もレベルを下げて、行か
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なければ、経費ばかりかかる大型施設というイメージが抜けないのではないだろうか？   

  庶民が利用できる料金での文化的事業が成り立つ、公共施設に転換すべく、熟慮していくべきで 

 ではないかと思う。 

I、回答なし 

J、高いので利用していない。 

K 

 

３）「パルテノン多摩・周辺施設整備等特別委員会」の審議について期待すること、ご意見など自由に 

  

A、回答なし 

 B、回答なし 

C、図書館本館をパルテノン多摩に入れない、としたのは当然です。本館は、桜美林ヒルズの跡地にする

という案は前にも書いた様に市行政側の腹案が先走っていたように思う。売買、金も絡むので、市

民にオープンにするのは難しい面もあるとは思うけど、やはり、市民の意向をつかむ努力がたりな

かったのでは･･･。 

  多摩センターの一体的再開発については、拙速でなく、長いスパンで考えていくべきだと思ってい

ます。 

D、回答なし。 

 E、回答なし。 

 F、回答なし。 

 G、回答なし。 

 H、大ホールも含め、応急処置の箇所は、やむを得ないのかもしれませんが、全館の大改修は、早急に結

論を出して、オリンピック前の工事に持ち込まず、オリンピック後にしたほうが節約できるのでは

ないですか？  

また、図書館の事まで、この特別委員会で、早急に結論を出そうとするのはとてもむりがあるので

はないですか？ハードウエアーの面だけでなく、図書館が持っている役割と機能を深く考え、場所

の事も熟慮していただきたく、お願いしたいと思っております。 

 I、回答なし 

J、図書館と一緒に検討はしないでください。具体化しません。 

 K、回答なし。 

 

 

 

———————————————————————————————————————————— 

⑩ 今後どのような講演会・講座があれば参加してみたいと思いますか？（いくつでも） 

 レ□１人高齢化問題全般  レ□１人福祉、子育て等全般 □趣味や文化活動  □国際交流 

 レ□１人体力、健康づくり レ□１人時事問題など社会問題 レ□２人地域、まちづくり 

□その他（                             ） 

ご協力ありがとうございました。 

 


